

# LA GUERRE DANS LE PACIFIQUE

## Le discours de M. Funk

## Les véritables pertes de la flotte britannique depuis le début de la guerre

## Le SAINT-PÈRE fait don d'un million et demi aux diocèses français éprouvés par la guerre

# Chronique régionale

**(SUITE DE LA PREMIÈRE PAGE)**

De nombreux soldats qui s'étaient réfugiés dans la jungle se sont rendus. Des centaines de camions automobiles et de chars ennemis ont été abandonnés sur le champ de bataille.

### Les Anglais feront-ils sauter la digue qui relie l'île de Singapour à Johore ?

Tokio, 16 janvier. — Les Anglais ont déjà fait des préparatifs en vue de faire sauter la digue qui relie l'île de Singapour à la Malaisie. Toutefois, en agissant ainsi, ils détruiraient en même temps la canalisation, d'une importance vitale, qui alimente Singapour en eau potable.

Les autorités britanniques auraient donc à faire face au problème insoluble d'assurer le ravitaillement en eau de près d'un million de personnes. Les réservoirs qui existent à Singapour même ne seraient que pour un temps très court à couvrir les besoins les plus pressants.

Même si l'on fait abstraction de la menace militaire, ce problème de l'eau est assez grave pour amener indubitablement la chute de Singapour d'ici quelque temps.

### EN BIRMANIE

**Les attaques aériennes contre Rangoon**

Tokio, 16 janvier. — Le 14 janvier, au lever du jour, d'importantes formations aériennes japonaises ont attaqué l'aérodrome de Mingaladon, dans la périphérie de Rangoon; ils n'ont rencontré aucune résistance. Après avoir détruit quatre grands avions ennemis au sol, tous les appareils japonais se sont retirés indemnes à leur base.

L'aviation japonaise a aussi attaqué l'aérodrome de Tavoy en Birmanie et a ouvert un feu de mitrailleuses sur sept avions de petit modèle à terre.

### AUX PHILIPPINES

**Dix soldats japonais et leur officier s'emparent de l'île de Berito**

Tokio, 16 janvier. — L'aviation japonaise a occupé l'île fortifiée de Berito, située à l'est de la baie de Basilan, au nord-ouest de Mindanao. Dix soldats japonais ont été capturés.

L'occupation a été opérée par dix soldats japonais commandés par un jeune lieutenant qui n'est pas rencontré la moindre résistance. En plus des canons les forces nippones se sont appropriées d'une quantité considérable de munitions et de matériel.

### AUX INDES NÉERLANDAISES

**Le bombardement d'Amboine**

Batavia, 16 janvier. — Le communiqué indo-néerlandais diffusé par Radio-Batavia signale que le bombardement d'Amboine a été effectué par un avion japonais portant des bombes incendiaires et des bombes à fragmentation. Un grand nombre de bombes dont plusieurs de gros calibre, ont été jetées; elles ont causé des dégâts aux objectifs militaires.

Balkpapan a aussi été bombardé il y a des jours et des victimes.

Le speaker de Batavia a annoncé en fin de émission que l'aviation japonaise avait de nouveau bombardé d'Amboine et Medan vendredi matin.

### EN CHINE

**Tchang-Kai-Chek réclame l'aide américaine**

Changhai, 16 janvier. — D'après des informations parvenues à Tchang-Kai-Chek, un remède à l'attaque des forces japonaises en Chine, c'est de bombarder les bases japonaises de chars, un grand nombre de bombes dont plusieurs de gros calibre, ont été jetées; elles ont causé des dégâts aux objectifs militaires.

Balkpapan a aussi été bombardé il y a des jours et des victimes.

Le speaker de Batavia a annoncé en fin de émission que l'aviation japonaise avait de nouveau bombardé d'Amboine et Medan vendredi matin.

### AUX ÉTATS-UNIS

**Le colonel Lindbergh sert comme « civil »**

Geneve, 16 janvier. — M. Stimson, ministre de la guerre, a annoncé à la conférence de presse que le colonel Lindbergh avait été chargé de l'élaboration d'un « projet commercial et technique ». Lindbergh ne sera pas considéré comme officier, mais comme civil.

### Les navires sont en danger sur la côte de l'Atlantique

Geneve, 16 janvier. — On mande de Washington: le porte-parole de la marine américaine a déclaré que le danger des sous-marins devant la côte orientale américaine restait un caractère plus grave, de sorte qu'il a été jugé nécessaire d'activer tous les navires marchands.

### L'amiral américain Hart voyage en sous-marin de crainte d'un torpillage

Stockholm, 16 janvier. — L'amiral américain Thomas Hart, qui, sous le haut commandement du général Wavell est placé à la tête des forces maritimes alliées dans le Pacifique, est arrivé à Java. Il a dû effectuer le voyage en sous-marin.

On imagine facilement les sentiments qui ont dû animer l'amiral au moment où il est entré dans la tourmente au lieu de commander les opérations de ses formations navales au haut du pont de commandement.

### Les pertes des marins marchands des adversaires jusqu'au 11 janvier

Tokio, 16 janvier. — Le quartier général impérial estime comme suit les résultats des opérations navales dans le Pacifique jusqu'au 11 janvier.

La marine japonaise a coulé 30 navires de commerce et ennemis totalisant 189.000 tonnes et en a arrêté 78 autres jaugeant 171.000 tonnes.

Sur ce total, l'arme sous-marine japonaise en a coulé 20 d'une jauge de 132.000 tonnes, tandis que l'aviation japonaise a détruit 13 navires de commerce et en a arrêté 13 autres d'une jauge de 2.000 tonnes.

Dans le même laps de temps, 11 navires japonais de l'arme de surface ont été coulés et 11 autres ont été arrêtés. Les pertes japonaises s'élevaient à 46.800 tonnes, ont été perdus.

### Les premiers Prisonniers américains sont arrivés au Japon

Tokio, 16 janvier. — A l'occasion de la réception des premiers prisonniers américains dans l'île de Shikoku, le porte-parole des autorités japonaises a déclaré que le Japon traiterait convenablement les prisonniers, comme doit le faire une grande nation. Les prisonniers de guerre ne doivent pas craindre des représailles et la conduite inhumaine de leurs oppresseurs.

### L'écroulement de la puissance britannique en Malaisie provoque l'indignation à Londres

Stockholm, 16 janvier. — Commentant les événements de Malaisie et d'Extrême-Orient, l'agence Reuters décrit l'indignation et l'inquiétude qui régnent à Londres et fait, à ce propos, des commentaires particulièrement significatifs dont voici le texte intégral.

Le public anglais se rend compte de l'extrême gravité de la situation en Malaisie depuis la chute de Singapour. Les nouvelles que nous possédons sur les événements qui se déroulent sur ce front, sont à elle seule à l'inquiéter.

L'idée que la riche production de caoutchouc de la Malaisie est devenue pour l'opinion britannique une véritable obsession. L'opinion pense que les démocrates ont perdu des sources de matières premières des plus importantes. Elle n'accepte qu'à contre-cœur l'idée d'une stratégie à longue échéance dans le Pacifique.

Le public est littéralement furieux du manque de nouvelles et de la manière qui s'exerce sur les informations. Il trouve vraiment abusif de devoir aller chercher dans les communiqués nippons des renseignements sur la guerre en Malaisie.

Lorsque des personnes se basent sur des communiqués nippons, veulent demander des précisions sur l'état de la guerre, les dirigeants du régime de Tchang-Kai-Chek demandent encore toujours de l'aide à l'Angleterre et aux Etats-Unis pour pouvoir poursuivre la guerre.

### La conférence de Rio

**(SUITE DE LA PREMIÈRE PAGE)**

« Nous sommes ici, a-t-il dit, comme des représentants souverains des Etats américains pour décider avec franchise et détermination, en l'absence de tout préjugé, de la manière de faire passer l'économie dans les temps de paix futurs. »

Une telle tendance économique demande une doctrine sociale. La nouvelle économie européenne devra considérer la réalisation de ces devoirs sociaux comme sa tâche principale.

« Nous... pris, a-t-il ajouté, une attitude ferme et conforme à notre point de vue traditionnelle, et fidèle à nos engagements solennels qui ont été rappelés et confirmés à plusieurs reprises ces derniers temps. Les Brésiliens sont fermement résolus à défendre chaque pouce de leur sol contre toute agression et à ne pas tolérer que leurs intérêts et leur honneur soient atteints comme points d'appui pour attaquer des nations amies. »

En ce qui concerne la deuxième partie du programme de la conférence, M. Vargas a fait ressortir que la collaboration économique des peuples américains n'a souligné la nécessité d'une répartition uniforme des tâches non seulement pendant la durée du conflit armé, mais aussi pour la période qui suivra le retour d'une paix juste pour le monde entier.

**Les déclarations de M. Sumner Welles**

Rio de Janeiro, 16 janvier. — M. Sumner Welles, sous-secrétaire du Département d'Etat des Etats-Unis, a ensuite prononcé un long discours de propagande contre les puissances du Pacte à Trois.

Ainsi que l'on s'est fait ces derniers temps, de nombreuses autres déclarations politiques dirigées contre le régime de Roosevelt, qui a prétendu que ces Etats envisageaient la conquête du monde. Il a exprimé l'avis qu'en cette heure dangereuse l'indépendance des pays américains dépendait de l'unité de l'Amérique. Il a qualifié les représentations diplomatiques et consulaires de l'axe d'« opérations de guerre » et les a accusées d'« empoisonner » les relations internationales.

Puis il a déclaré que le gouvernement des Etats-Unis n'avait adressé ni invitation, ni proposition à aucune république américaine en ce qui concerne l'attitude à adopter envers le Japon.

En terminant, il a souligné l'indignation que les Etats-Unis portent à la violation de l'approvisionnement croissant en matières premières nécessaires à l'économie de guerre et de provocation de l'Amérique latine et à l'exigé l'arrêt total du régime hitlérien.

**Les suggestions de l'Uruguay et du Mexique**

Durant la même séance, M. Guani, ministre uruguayen des affaires étrangères, a exigé, comme base des négociations économiques, une simplification du système de priorité nord-américain en accordant des « contingents globaux » à certains pays. Puis, il a soumis des propositions en vue de lutter contre des menées subversives dans les pays américains à cette occasion. Il a attaqué les puissances de l'axe.

En outre, M. Guani a suggéré la

### Le discours de M. Funk

**(SUITE DE LA PREMIÈRE PAGE)**

« Les relations commerciales entre les différents Etats ne seront pas considérées comme commerce intérieur. Car une suppression totale des restrictions en matière de douane et de devises ne peut être envisagée prochainement. Mais ces relations, considérées comme du « commerce dans un espace étendu », jouiront de tous les avantages d'un contrat par l'Etat. »

Le ministre Funk passa ensuite aux problèmes des paiements et de la politique monétaire.

Puis il ajouta :

« Ce projet a été en état de fabrication des quantités incroyables de marchandises de guerre, nous serons en état de produire des quantités incroyables de produits de paix. Nous nous permettrons de rattraper ce qui avait dû être détruit pendant la guerre. Mais ce problème peut être résolu, non seulement par l'Allemagne, mais aussi par tous les autres Etats européens. »

Une communauté économique européenne fructueuse et durable ne peut être basée que sur deux hypothèses.

La première est la sécurité de l'espace vital et économique européen. Nous sommes en pleine bataille pour atteindre cet objectif. Néanmoins, l'année écoulée nous a fait faire un pas important vers la réalisation de ce projet. L'Europe s'est trouvée unis dans une économie dirigée d'après un point de vue unique, mais les meilleurs de ses enfants combattent courageusement pour la liberté commune. Le succès politique ne peut échapper à ces forces tendues, auxquelles l'ennemi ne peut rien opposer de pareil et, partant, de supériorité sur le matériel.

Le haut commandement britannique, a-t-il ajouté, travaille activement à la défense de Singapour. Il dit dire confidentiel, que l'occupation par les Japonais de toute la presqu'île malaise n'est qu'une question de temps. Alors, les assaillants concentreront vraisemblablement toutes leurs forces contre Singapour. Les Japonais renouvelleront à intervalles dans cette base navale, ce sera, sans nul doute, un coup mortel porté aux communications maritimes britanniques avec les Indes.

### La perte de Singapour serait un coup mortel pour les communications maritimes avec les Indes

Stockholm, 16 janvier. — Suivant une information de l'United Press émanant de Londres, un porte-parole du gouvernement britannique a déclaré qu'il ne fallait pas s'attendre, avant longtemps, à des nouvelles nouvelles d'Extrême-Orient.

Le haut commandement britannique, a-t-il ajouté, travaille activement à la défense de Singapour. Il dit dire confidentiel, que l'occupation par les Japonais de toute la presqu'île malaise n'est qu'une question de temps. Alors, les assaillants concentreront vraisemblablement toutes leurs forces contre Singapour. Les Japonais renouvelleront à intervalles dans cette base navale, ce sera, sans nul doute, un coup mortel porté aux communications maritimes britanniques avec les Indes.

### L'Australie se détache de plus en plus de l'Empire

Tokio, 16 janvier. — Le « Tokyo Nichi Nichi » publie une information parvenue de Buenos-Aires, qui présente au Japon l'attitude de l'Australie ayant demandé l'aide anglaise sur un ton ultimatum. L'Empire britannique est à deux doigts de son écroulement.

Cette information, qui paraît être une question relative à l'absence de la défection anglaise, l'Australie suivrait sa propre voie et se rallierait aux Etats-Unis. Jusqu'ici, l'Australie n'a épargné aucun effort pour venir en aide à l'Angleterre. Elle se considèrerait toutefois dégoûtée envers elle si l'Angleterre regardait l'impossibilité de fournir une contre-partie.

### A Budapest, M. von Bardossy et le comte Ciano expriment leur foi en la victoire

Budapest, 16 janvier. — Jeudi soir, M. von Bardossy, premier ministre et ministre des Affaires étrangères a donné un souper en l'honneur du comte Ciano. Il a salué son hôte en rappelant les liens culturels qui unissent les deux pays depuis des siècles.

« L'Italie et la Hongrie, a-t-il déclaré, se sont trouvées unies par leur amour enthousiaste de la liberté et de l'indépendance nationale. »

Grâce à la victoire, les puissances de l'axe et du Pacte à Trois réaliseront le nouveau monde dans lequel les nations vivront indépendantes et fraternelles, l'une à côté de l'autre.

Dans sa réponse, le comte Ciano a déclaré que l'amitié de la Hongrie avait toujours été une des bases de la politique extérieure de l'Italie.

« On a pris les armes de nouveau dans un dessein idéaliste. Tandis que les forces de l'ordre nouveau entrent en campagne contre le bolchevisme, elle luttent aussi pour la disparition des démocraties égoïstes. »

Cette guerre que nous faisons, Hongrie et Italie, en véritables camarades et frères prêts au sacrifice, nous la poursuivons avec une décision inébranlable, fidèles à notre mission historique que nous avons entreprise avec l'Allemagne, le Japon et les autres allies. Nous sommes certains que la bravoure de nos soldats, et le génie de nos chefs assureront la victoire et au monde une paix juste. »

### La résistance de la Syrie au gouvernement gaulliste

Adona, 16 janvier. — L'ex-général Catroux s'est vu contraint d'interdire par décret les rassemblements, manifestations et cortèges publics de toute nature en Syrie et dans le Liban. Le même décret défend le port d'insignes « ayant un caractère séditieux ».

« La création d'organismes permanents destinés à veiller à l'exécution des décisions prises par la conférence, ainsi que la suppression des travaux de la commission de neutralité interarmées. »

Le dernier orateur que l'on entendit à la séance d'ouverture fut M. Padilla, ministre des affaires étrangères de l'Espagne, qui préconisait l'abolition des frontières douanières dans le continent américain ainsi que la suppression radicale de toutes les hostes » qui, dit-il, entachent encore le continent. M. Padilla déclara que l'Espagne et dans les portes des prisons de la Guyane, parce que, a-t-il déclaré, seuls des hommes qui se réclament des principes de liberté peuvent vivre sur le continent américain.

### Le ministre d'Egypte est toujours à Vichy

Vichy, 17 janvier. — Malgré la rupture des relations diplomatiques entre la France et l'Egypte, le ministre d'Egypte, Fakri Pacha, se trouve encore à Vichy.

On suppose qu'il ne quittera la France que lorsque le ministre français à Cairo pourra rentrer. En outre, la situation des nombreux Français qui ont été arrêtés et en partie incarcérés, devra être éclaircie.

Dans les cercles diplomatiques de Vichy, le bruit court que Fakri Pacha ne voulait tout d'abord pas suivre les instructions de son gouvernement, qui lui signifiait de notifier au gouvernement français la rupture des relations, ce qu'il avait essayé d'empêcher en envoyant un télégramme personnel au roi d'Egypte.

### Le directeur de la Compagnie de Suez est déchu de la nationalité française

Vichy, 16 janvier. — Le directeur français de la Compagnie du canal de Suez, qui avait adhéré au gaullisme après l'occupation française, a vu sa nationalité française déclarée déchu de la nationalité française.

Copenhague, 16 janvier. — Le célèbre chef d'orchestre allemand Wilhelm Furtwängler a accepté l'invitation de la Chapelle royale pour diriger le 23 janvier, son deuxième concert symphonique. M. Furtwängler se rendra ensuite à Stockholm où il dirigera des concerts les 27 et 28 janvier.

### Le SAINT-PÈRE fait don d'un million et demi aux diocèses français éprouvés par la guerre

Paris, 17 janvier. — Le Souverain Pontife a fait don d'un million et demi en faveur des diocèses français particulièrement éprouvés par la guerre.

S. E. le nonce apostolique est chargé de la répartition de cette somme.

### Le retour des rescapés du « Lamoricière » à Marseille

Marseille, 16 janvier. — Soixante-cinq passagers et membres de l'équipage du « Lamoricière » sont arrivés vendredi matin à Marseille. Neuf d'entre eux se trouvaient à bord du paquebot « Gouverneur-Général-Chanzy », venant d'Alger par Oran, et 55 sur le « Maréchal-Lyautey », qui a fait exceptionnellement escale à Barcelone où les naufragés avaient été débarqués par le Gouverneur-Général de Guye-don.

C'est au hangar JL de la Jollette qu'est venu s'amarrer le « Gouverneur-Général-Chanzy ». Les naufragés du « Lamoricière » y étaient attendus par différents personnalités et par les familles des naufragés.

Les autorités se sont rendues ensuite à la première section des docks où se « Maréchal-Lyautey » devait prendre son poste d'amarrage. Bien avant que le grand paquebot eût été amarré à l'entrée du port, une foule considérable s'était rassemblée sur le quai.

A dix heures, le « Maréchal-Lyautey » a été rejoint par deux remorqueurs, M. Robert et M. Noguère, président du Comité des prisonniers libérés, et M. Noguère, directeur de la Famille du prisonnier libéré.

M. Carles, après s'être arrêté avec les naufragés, a été conduit à l'hôtel de la rue de la République, où il a été rejoint par M. Noguère, directeur de la Famille du prisonnier libéré.

Quant la passerelle fut lancée, ce fut la ruée de tous ceux qui, derrière les autorités, voulurent monter à bord. Le capitaine en second, M. Noguère, répondit aux questions de l'amiral Moreau, insistant sur l'abandon de tout fret et de tout matériel et des passagers du « Lamoricière ».

« Notre capitaine, le capitaine Milhaud, déclara notamment l'officier de service, a été héroïque pendant la dernière minute de sa vie, en sauvant passagers et personnel. Il est resté debout sur la passerelle, et a été englouti, alors qu'il aurait pu quitter le paquebot. »

L'amiral Moreau s'entreint ensuite avec deux marins de l'Etat permégués et qui participèrent au sauvetage des passagers et sauvèrent un enfant blessé.

L'après-midi, les passagers, l'état-major et les naufragés rescapés du naufrage ont été entendus par la commission d'enquête constituée à cet effet.

### Le général Vandenberg était un des héros de la campagne du Tonkin

Vichy, 16 janvier. — Le général français Vandenberg est décédé des suites de ses blessures de guerre à l'âge de 84 ans. Le général, qui avait terminé ses études militaires avec le maréchal Pétain, avait passé une bonne partie de sa carrière militaire à la Légion étrangère. Il fut huit fois blessé au Tonkin. Durant la guerre de 1914-18, il commanda le 10<sup>e</sup> corps d'armée. Après la guerre, il fut nommé gouverneur du Liban.

### Mort d'un as de l'aviation allemande

Berlin, 16 janvier. — Le lieutenant comte Kageneck, commandant d'une escadre de chasse, qui était un des meilleurs et des plus intrépides aviateurs de chasse allemands, porteur de la feuille de chêne de la croix de fer, est mort le 12 janvier des suites d'une grave blessure qu'il avait reçue le 28 décembre.

Il avait abattu 67 adversaires.

### Des bombes anglaises en Suède et au Danemark

Stockholm, 16 janvier. — Les bombes qui ont été jetées le 28 décembre sur Bohuslän, en Suède, ont été reconnues par les Suédois comme étant de provenance anglaise. En conséquence, le gouvernement suédois a adressé une protestation au gouvernement britannique.

### Mille prisonniers libérés sont reçus à Alger

Alger, 16 janvier. — Vient de Marseille, mille prisonniers de guerre français, parmi lesquels quatre cents indigènes, qui ont été libérés par les autorités allemandes, sont arrivés à Alger. Ils ont été reçus avec les honneurs militaires.

### Des laïnes pour les volontaires français

Il est inutile de souligner que l'hiver est rude en Russie. Envoyons donc des laïnes à nos volontaires.

Bien qu'ils soient chèrement éprouvés et bien défendus contre le froid, ils apprécieraient à sa juste valeur l'effort fait, pour eux, par la population française.

Ce sera un confort matériel et moral d'une haute portée pour ces Français qui se rangent parmi les meilleurs fils de notre pays, et ont le courage d'intervenir, au péril de leur vie, dans un drame qu'ils ont compris méritant ainsi la reconnaissance et le respect de la nation tout entière.

Français, envoyez-nous des laïnes de toutes natures (chaussures, passe-montagnes, gantiers, chaussettes, etc...) même usagés mais en état d'être portés.

Adressez vos envois à la Légion des volontaires français contre le bolchevisme 73, rue Faidherbe, à Lille.

### Le vernissage de l'exposition du peintre roubaisien Marcel Cladé, à Lille

M. Carles, préfet régional, y assistait

Samedi, à 11 h., au lieu à Lille, dans la salle de la « Nouvelle Galerie d'Art », rue Esquiernois, le vernissage de l'exposition du peintre roubaisien Marcel Cladé, et retour de captivité.

M. Carles, préfet régional, voulant témoigner sa sympathie à cette initiative, due à notre collaborateur, M. Robert, président du Comité des prisonniers libérés, et M. Noguère, directeur de la Famille du prisonnier libéré, a été présent à l'occasion de ce vernissage.

M. Carles, après s'être arrêté avec les artistes, a été conduit à l'hôtel de la rue de la République, où il a été rejoint par M. Noguère, directeur de la Famille du prisonnier libéré.

Quant la passerelle fut lancée, ce fut la ruée de tous ceux qui, derrière les autorités, voulurent monter à bord. Le capitaine en second, M. Noguère, répondit aux questions de l'amiral Moreau, insistant sur l'abandon de tout fret et de tout matériel et des passagers du « Lamoricière ».

« Notre capitaine, le capitaine Milhaud, déclara notamment l'officier de service, a été héroïque pendant la dernière minute de sa vie, en sauvant passagers et personnel. Il est resté debout sur la passerelle, et a été englouti, alors qu'il aurait pu quitter le paquebot. »

L'amiral Moreau s'entreint ensuite avec deux marins de l'Etat permégués et qui participèrent au sauvetage des passagers et sauvèrent un enfant blessé.

L'après-midi, les passagers, l'état-major et les naufragés rescapés du naufrage ont été entendus par la commission d'enquête constituée à cet effet.

### Vingt-six communistes internés à Doullens

Vingt-six militants communistes notoires ont été internés à la caserne de Doullens sur décision du préfet régional du Nord. Les individus arrêtés exercent leur profession dans le Nord et dans le Pas-de-Calais.

### Après la catastrophe de la Gorgue

Le mécanicien du train de Lille est inculpé

On se rappelle la tragique catastrophe qui, au matin du dimanche 28 décembre 1941, se produisit à la Gorgue, entre deux trains de voyageurs, le premier venant de la direction de Lille, le second de Bergues-Lez-Burgues.

M. Nolin, juge d'instruction à Valenciennes, a entendu le mécanicien Janvier Huart, qui conduisait le train de Lille, et qui fut tué.

A l'issue de ce procès, le magistrat a inculpé d'homicide et blessures involontaires.

Cette inculpation ne paraît pas devoir être la seule.

### Les prix des endives et endivettes

Les prix limites de vente au détail des endives et endivettes sont fixés à partir du 17 janvier 1942, à savoir : endives 4 fr. 80 le kilo, endivettes 4 fr. 80 le kilo.

### Aux laitiers nourrisseurs patentés

En vue de la répartition imminente d'un contingent de pailles sèches, les laitiers nourrisseurs patentés sont invités à se faire connaître, d'urgence, au G. I. B. P. I. A. 31, rue d'Angleterie, à Lille. Ils devront préciser le nombre de vaches laitières qu'ils tiennent et joindre, à l'appui de leur déclaration, un extrait de leur patente.

Il est rappelé que peuvent revendiquer cette patente les producteurs qui ont appelé plus de 30 % de l'alimentation de leurs vaches à des pailles produites hors de l'exploitation.

### Les prix des endives et endivettes

Les prix limites de vente au détail des endives et endivettes sont fixés à partir du 17 janvier 1942, à savoir : endives 4 fr. 80 le kilo, endivettes 4 fr. 80 le kilo.

### Le Führer décore le capitaine-lieutenant Kretschmer

Quartier général du Führer, 16 janvier. — Désirant reconnaître ses mérites exceptionnels, le Führer a décoré le capitaine-lieutenant Kretschmer des feuilles de chêne avec glaives de la croix de chevalier de l'Ordre de la Croix de Fer. C'est le cinquième officier des forces armées allemandes auquel écholt cette haute distinction.

Comme commandant d'un sous-marin, le capitaine de corvette Kretschmer a coulé trois destroyers ennemis ainsi que d'autres navires, parmi lesquels trois croiseurs auxiliaires, au total une jauge de 313.811 tonnes.

### Mort d'un as de l'aviation allemande

Berlin, 16 janvier. — Le lieutenant comte Kageneck, commandant d'une escadre de chasse, qui était un des meilleurs et des plus intrépides aviateurs de chasse allemands, porteur de la feuille de chêne de la croix de fer, est mort le 12 janvier des suites d'une grave blessure qu'il avait reçue le 28 décembre.

Il avait abattu 67 adversaires.

### Des laïnes pour les volontaires français

Il est inutile de souligner que l'hiver est rude en Russie. Envoyons donc des laïnes à nos volontaires.

Bien qu'ils soient chèrement éprouvés et bien défendus contre le froid, ils apprécieraient à sa juste valeur l'effort fait, pour eux, par la population française.

Ce sera un confort matériel et moral d'une haute portée pour ces Français qui se rangent parmi les meilleurs fils de notre pays, et ont le courage d'intervenir, au péril de leur vie, dans un drame qu'ils ont compris méritant ainsi la reconnaissance et le respect de la nation tout entière.

Français, envoyez-nous des laïnes de toutes natures (chaussures, passe-montagnes, gantiers, chaussettes, etc...) même usagés mais en état d'être portés.

Adressez vos envois à la Légion des volontaires français contre le bolchevisme 73, rue Faidherbe, à Lille.

### Le vernissage de l'exposition du peintre roubaisien Marcel Cladé, à Lille

M. Carles, préfet régional, y assistait

Samedi, à 11 h., au lieu à Lille, dans la salle de la « Nouvelle Galerie d'Art », rue Esquiernois, le vernissage de l'exposition du peintre roubaisien Marcel Cladé, et retour de captivité.

M. Carles, préfet régional, voulant témoigner sa sympathie à cette initiative, due à notre collaborateur, M. Robert, président du Comité des prisonniers libérés, et M. Noguère, directeur de la Famille du prisonnier libéré, a été présent à l'occasion de ce vernissage.

M. Carles, après s'être arrêté avec les artistes, a été conduit à l'hôtel de la rue de la République, où il a été rejoint par M. Noguère, directeur de la Famille du prisonnier libéré.

Quant la passerelle fut lancée, ce fut la ruée de tous ceux qui, derrière les autorités, voulurent monter à bord. Le capitaine en second, M. Noguère, répondit aux questions de l'amiral Moreau, insistant sur l'abandon de tout fret et de tout matériel et des passagers du « Lamoricière ».

« Notre capitaine, le capitaine Milhaud, déclara notamment l'officier de service, a été héroïque pendant la dernière minute de sa vie, en sauvant passagers et personnel. Il est resté debout sur la passerelle, et a été englouti, alors qu'il aurait pu quitter le paquebot. »

L'amiral Moreau s'entreint ensuite avec deux marins de l'Etat permégués et qui participèrent au sauvetage des passagers et sauvèrent un enfant blessé.

L'après-midi, les passagers, l'état-major et les naufragés rescapés du naufrage ont été entendus par la commission d'enquête constituée à cet effet.

### Vingt-six communistes internés à Doullens

Vingt-six militants communistes notoires ont été internés à la caserne de Doullens sur décision du préfet régional du Nord. Les individus arrêtés exercent leur profession dans le Nord et dans le Pas-de-Calais.

### Après la catastrophe de la Gorgue

Le mécanicien du train de Lille est inculpé

On se rappelle la tragique catastrophe qui, au matin du dimanche 28 décembre 1941, se produisit à la Gorgue, entre deux trains de voyageurs, le premier venant de la direction de Lille, le second de Bergues-Lez-Burgues.

M. Nolin, juge d'instruction à Valenciennes, a entendu le mécanicien Janvier Huart, qui conduisait le train de Lille, et qui fut tué.

A l'issue de ce procès, le magistrat a inculpé d'homicide et blessures involontaires.

Cette inculpation ne paraît pas devoir être la seule.

### Les prix des endives et endivettes

Les prix limites de vente au détail des endives et endivettes sont fixés à partir du 17 janvier 1942, à savoir : endives 4 fr. 80 le kilo, endivettes 4 fr. 80 le kilo.

### Aux laitiers nourrisseurs patentés

En vue de la répartition imminente d'un contingent de pailles sèches, les laitiers nourrisseurs patentés sont invités à se faire connaître, d'urgence, au G. I. B. P. I. A. 31, rue d'Angleterie, à Lille. Ils devront préciser le nombre de vaches laitières qu'ils tiennent et joindre, à l'appui de leur déclaration, un extrait de leur patente.

Il est rappelé que peuvent revendiquer cette patente les producteurs qui ont appelé plus de 30 % de l'alimentation de leurs vaches à des pailles produites hors de l'exploitation.

### Les prix des endives et endivettes

Les prix limites de vente au détail des endives et endivettes sont fixés à partir du 17 janvier 1942, à savoir : endives 4 fr. 80 le kilo, endivettes 4 fr. 80 le kilo.

### Le Führer décore le capitaine-lieutenant Kretschmer

Quartier général du Führer, 16 janvier. — Désirant reconnaître ses mérites exceptionnels, le Führer a décoré le capitaine-lieutenant Kretschmer des feuilles de chêne avec glaives de la croix de chevalier de l'Ordre de la Croix de Fer. C'est le cinquième officier des forces armées allemandes auquel écholt cette haute distinction.

Comme commandant d'un sous-marin, le capitaine de corvette Kretschmer a coulé trois destroyers ennemis ainsi que d'autres navires, parmi lesquels trois croiseurs auxiliaires, au total une jauge de 313.811 tonnes.

### Mort d'un as de l'aviation allemande

Berlin, 16 janvier. — Le lieutenant comte Kageneck, commandant d'une escadre de chasse, qui était un des meilleurs et des plus intrépides aviateurs de chasse allemands, porteur de la feuille de chêne de la croix de fer, est mort le 12 janvier des suites d'une grave blessure qu'il avait reçue le 28 décembre.

Il avait abattu 67 adversaires.

### Une affaire de détention arbitraire dans l'Avenssois

Une affaire de détention arbitraire vient d'être portée devant le tribunal de Carignies. M. Marcel Chatain, propriétaire exploitant dans la commune de Haur-Lieu, près d'Avenssois, qui n'avait pas répondu à une façon précise à un questionnaire qui lui avait été remis à des fins de contrôle fut incarcéré le jeudi 15 décembre au violon municipal et ne dut sa libération qu'à l'intervention du procureur de la République à Avenssois.

A la suite de ces faits, une plainte en détention arbitraire et pour coups et blessures a été déposée par M. Carignies et une information a été ouverte.